
太白湖区常利村居民住上回迁楼

村村里里人人也也想想当当省省运运会会志志愿愿者者

村民住上楼房

用上暖气
尽管已经是初五，但耳畔的

鞭炮声仍响个不停，让人感到浓
浓的年味，伴着这鞭炮声，记者
来到了太白湖区月亮湾小区，这
个距离第23届省运会“鸟巢”只
有1000多米的小区。

月亮湾小区是太白湖区搬
迁最早的小区之一，太白湖区常
利村2100多名村民在2012年搬
进30栋楼房中，在村民原宅基地
上建起多层浅黄色楼房，在阳光
映射下显得很漂亮，由于小区紧
靠荷花路，有三条公交线路通
过，交通非常方便。

一进小区，记者就看到了月
亮湾小区溜达的居民王佩娥阿
姨，尽管已63岁，但一身红色运
动装让王佩娥显得比实际年龄
要年轻许多。“我下来弄点土，在
家里闲着没事就养了几盆花，既
锻炼了身体心里看着也高兴。”
王佩娥一边铲土一边告诉记者，
2012年3月，他们从平房搬进了
楼房，给她最大的感觉就是心里

畅快了。如今她晚上吃过饭后都
去散散步，锻练一下，每月除了
一份比较轻松的工作外，还有
200元的社会养老费，“每个月
1200多元也基本上够花了。”王
佩娥笑着说。

王佩娥阿姨热情地邀请记者
到其家中坐一坐。在王佩娥的家
中，温暖的地暖让室温保持在
20℃，非常舒适。外孙和女儿围在
王佩娥身边，一家人其乐融融。

“村民变市民，身份没多大
变化，其实我感觉变化最大的还
是这个居住环境。”常利村的李
大爷说，如今一到晚上小区里路
灯亮起来，雨后也不再一脚泥巴
了，居民们晚上跳个广场舞，在
健身器材旁锻炼身体，休闲时间
更多了，生活质量也更高了。

梦想省运会上

当志愿者
因为月亮湾小区距离“鸟

巢”只有一公里，第23届省运会
也成了居民期盼的事情。20多岁
的李洋洋告诉记者，她的新年愿
望就是能当上省运会的志愿者，

“要是能在鸟巢里做一下志愿者
就更好了，维持一下现场的秩序，
另外我的优势是场馆外各条路线
很熟悉，给外地市民指路我很拿
手，这边我都很熟悉！”李洋洋笑着
说，如果得知省运会征集志愿者
的话，她将第一个报名。

省运会即将召开的消息也刺
激着其他的村民，让村民们充满了
期盼。王佩娥阿姨就对记者说，村
里的老年人跳广场舞以及其他舞

蹈的很多，如果能在省运会的间隙
表演个节目，那将是她们这些小区
里中老年人最大的新年心愿。

常利村党支部书记何振海
告诉记者，作为距离省运会主场
馆最近的居民小区，居民们理应
为省运会的举办出一份力，况且
村民们都有参与省运会的这份
热情，更应该给予鼓励和支持，
尽管现在还没有接到相关的通
知，但是如果需要的话，居民会

积极地参与其中。目前小区里准
备再建一处健身设施，也让省运
会全民健身的理念落到实处。

常利村村民从平房搬进楼
房已有两年，休闲时间更多了，村
民们对住上楼房后环境的改变也
比较满意。相继用上了暖气，有了
自来水，卫生环境也更加整洁，现
在各项民生设施也正在配套建设
中。在新的一年，也祝愿这些村民
们的日子越过越红火。
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水清了、桥多了，环境更宜居

小小县县城城有有了了““滨滨湖湖城城市市””样样

路网四通八达

“老金乡”竟然迷了路
“祖祖辈辈生活在金乡县

城，以前就是闭着眼睛也能找到
家门的‘老金乡’，竟然找不到回
家的路了。”说起金乡的变化，每
一个金乡人或者2008年以前来
过金乡最近又到过金乡的人，是
最有体会，也是感受最深的。

对于家乡的变化，大学毕业
在外工作两年的李圣鑫也深有
同感。“时隔两年再回到金乡，以
前的平房被重建成一栋栋社区，不
同的楼盘不同的装修风格让这个
小城充满了更多韵味。要致富先修
路，经过整改，马路变得宽敞明亮
了，也正因为路网建设太快，让很
多闭着眼都能摸到家的‘老金乡’，
竟然找不到回家的路了。”

家是温暖的起点，力量的加
油站，不管家乡距离多远，都阻
挡不了人们回家的冲动，对很多
人来说，故乡总有这么强大的感
召力。对于一个个驱车赶往金乡
的游子来说，仅通过沿途道路的

变化就能猜得出是不是到了金
乡的地界。“沿着105国道一路往
南行驶，在进入位于金乡的济宁
化学工业园不久，道路就明显不
同。因为是夜间行驶，两侧明亮
的双排路灯和整齐的绿化带，让
回家的路瞬间变得宽敞明亮起
来，让行走在人行道上、机动车
道路上的人们倍感轻松踏实。而
进入金乡的北大门，带有灯光的
景观桥上‘金乡欢迎您’几个大
字，更是让回乡人倍感温暖亲
切。”

水清了、桥多了

小县城变身“滨湖城市”
宽阔的路网遍布县城、清澈

的水系环流蒜乡、街旁的树木披
上各色的LED灯向过往的人传递
着节日的气息、不少居民在绿地公
园遛弯、一栋栋高楼正在沿河拔地
而起、城市的大桥也变得越发漂
亮……城区的变化带来的是不仅
是外在形象的提升，金乡县城的

“变脸”也让这里生活的百姓生活
显著提高，颇感自豪。

“我平常最喜欢这间靠北的
卧室，你看窗外风景多好，有树、
有水、有桥、有广场，早晚都能出
去散步，平常在楼上望着窗外心
情都很愉快。”说起现在的生活
环境，大半辈子住在东关花园村
戴宗兰老人对这里的一切都充
满感情，而经过拆迁改建，去年
搬进沙岭社区新家的75岁老人
戴宗兰也十分满足。这是一栋沿
河而建的社区，河道两岸经过绿

化变得十分漂亮，每隔一段距离
就有一个供人娱乐的小广场，木
制的小路攀岩于草地之上，虽是
冬日但仍能想象得出到了炎炎
夏日会是何等的热闹和清凉。

指着前面不远处的桥，戴宗
兰老人似乎有很多故事要讲，

“这就是东关大桥，以前过了桥
就是城郊农村，别看它现在很破
旧，当时也算是金乡最繁华的桥
了，桥下停靠着一艘艘拉沙的

船，桥上桥下都很热闹。再后来
桥的两侧有工厂排污，河也变瘦
变臭了。”老人停顿了一下，又指
向桥的北侧，千米之外，那是一
座崭新的景观大桥，上面气派的
写着“金珠大桥”四个字，“城市
变化快着呢！看这两岸的景色、
沿湖而建的社区、四通八达的道
路，真像是个滨湖城市，不知再
过两年又会是什么样的翻天覆
地的变化。”

本报记者 晋森

大年初五，记者新春走基层一行，来到第23届省运会主场
馆济宁“鸟巢”附近的月亮湾小区。已经搬进新居的常利村村民
对即将召开的省运会充满期盼，新年愿望是能当上志愿者，参
与省运会。月亮湾小区作为太白湖区回迁最早的小区，常利村
民们住上新房已经两年，“从平房住上了楼房，最大的感受就是
环境干净了，心里畅快了。”

本报记者 李倩

提起老家金乡，印象最深刻的当属通往城东的东关大
桥，那是金乡城里最宽阔热闹的桥了。记忆中的大桥，也是县
城最热闹的地方，各类好吃好玩的桥头两侧都有卖，常有大
人在桥上网鱼，大桥是热闹、宽阔、气派的。而如今的金乡，变
化日新月异，而通往姥姥家的那座东关大桥也成了最不起眼
的小桥，而桥的那边一座新城正沿河崛起，城市变大了，水清
了、树绿了，桥也变多了。

▲村民拆迁后的楼房位置成为北湖
核心区。 本报记者 张晓科 摄

村民变市民。
本报记者 张晓科 摄

▲金济河沿岸环境焕然一新。
本报记者 马辉 摄

金珠大桥连同新旧城区。
本报记者 马辉 摄
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